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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAPACITACIÓN 
 
CAPACITA IEEQ A PERSONAL JURÍDICO 
El IEEQ capacitó a su personal jurídico en la elaboración de sentencias, actividad que se realizó por dos días y 
estuvo a cargo de los secretarios de estudio y cuenta de la sala Regional Monterrey, Francisco Daniel Navarro 
Badilla y Alfonso Roiz Elizondo; en  colaboración con el TEPJF. Previo a la capacitación, en la sala de Sesiones del 
IEEQ, se presentó el “Manual para la elaboración de sentencias”, editado por la Sala Regional Monterrey; actividad 
en la que se contó con la participación del consejero presidente del instituto, Gerardo Romero Altamirano; el 
presidente de la Comisión Editorial, Luis Octavio vado Grajales; la magistrada presidenta de la Sala Regional 
Monterrey, Claudia Valle Aguilasocho y el magistrado del órgano jurisdiccional, Yairsinio David García Ortiz. (DQ 
4) 
 
PRESUPUESTO IEEQ 2017 
 
DESTINARÁ IEEQ 5 MDP PARA LIQUIDAR FUNCIONARIOS 
Por Irán Hernández 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), destinará en el mes de septiembre de este año, casi cinco 
millones de pesos para la liquidación de cinco funcionarios de ese órgano, entre los que destaca el secretario 
ejecutivo, Carlos Eguiarte Mereles, quien recibirá la mayor cantidad con más de un millón de pesos. El pasado mes 
de octubre el Consejo General aprobó el proyecto de presupuesto de egresos y programa operativo anual 2017, en 
el cual se consideró la cantidad correspondiente a la que tienen derecho las consejeras y consejeros electorales 
que fueron designados por el Consejo General del INE, mediante el acuerdo INE/ CG165/2014, para el periodo del 
primero de octubre de 2014 al 30 de septiembre de este año. En ese acuerdo se indica que tienen derecho al pago 
correspondiente cuando concluyan el periodo completo de su encargo, que fue tomado en cuenta durante tres 
años. También se incluyó a la Contraloría General y de la Secretaría Ejecutiva, en caso de que los titulares no sean 
ratificados. Por lo cual, el monto que se asignará a Carlos Eguiarte Mereles, secretario ejecutivo es un millón 235 
mil 933 pesos; a la consejera electoral Gabriela Benites Doncel, 885 mil 837 pesos; a los consejeros electorales 
Jesús Uribe Cabrera y Jazmín Escoto Cabrera, 841 mil 369 pesos cada uno; y la titular de la Contraloría General, 
María Esperanza Vega Mendoza recibirá 627 mil 827 pesos, lo que da un total de cuatro millones 432 mil 337 
pesos. Sin embargo, debido a que la LVIIII Legislatura de Querétaro no aprobó el recurso solicitado por el IEEQ 
para este año, de 200 millones 167 mil 761 pesos, sino que aprobó 134 millones 479 mil 554 pesos, en el acuerdo 
de presupuesto y programa operativo anual 2017, no se incluyó el recurso para las liquidaciones, en el cual se 
indica que es necesario solicitar a la autoridad competente un apoyo extraordinario para cumplir con esa 
obligación. (CQ 3) 
 
http://www.capitalqueretaro.com.mx/queretaro/destinara-ieeq-5-mdp-para-liquidar-funcionarios/ 
 
SELECCIÓN Y DESIGNACIÓN DE CONSEJERÍAS PARA IEEQ 
 
INSERCIÓN. El Instituto Nacional Electoral invita a las y los ciudadanos interesados en participar en el proceso 
de selección y designación de tres consejeras o consejeros electorales que durarán siete años en el cargo, en el 
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IEEQ. Las y los aspirantes podrán solicitar su registro del 8 al 10 y del 13 al 15 de marzo de 2017 en la Junta Local 
y en las Juntas Distritales y Ejecutivas del INE en Querétaro. (AM, 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ASTERISCOS 
INDEPENDIENTES. Empiezan las especulaciones para la elecciones de 2018 y los independientes podrían ser un 
factor a considerar. Hay quienes “encartan” al notario Arturo Maximiliano García, pero no por el PAN, sino como 
candidato independiente a la Presidencia Municipal de Querétaro. No le faltan razones a Maximiliano para 
abandonar las filas ‘azules’, se la han jugado antes y feo. Irónicamente lo que lo ata hoy al PAN es un político sin 
partido, Mauricio Kuri, a quien le coordinó la campaña en Corregidora y con el que hoy sigue haciendo equipo. 
Veremos…  ¿EQUIDAD? Aunque “cacaraquearon” durante todo el proceso electoral de 2015 que aplaudían la 
resolución del Tribunal Electoral que mandató la distribución de 50 por ciento de alcaldías y diputaciones para las 
mujeres; los dirigentes varones de todos los partidos solo simularon acatar esta resolución, dando a sus 
correligionarias los encargos públicos que ellos no querían, en los municipios más pobres y distritos más 
pequeños. Se avecina otro proceso comicial en el que, a través de una normativa electoral, no podrán relegarlas de 
nuevo ¡Atentos! (AM 1 y 5) 
 
QUERÉTARO PRESENTE EN EL X PARLAMENTO INFANTIL MÉXICO 2017 
El abanderamiento de la delegación queretana, lo encabezó Enrique de Echávarri, titular de USEBEQ, el delegado 
de la SEP, Alejandro Saracho Luna y el vocal ejecutivo del INE en Querétaro, María García López. (N p4-S) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
NO SON DEL PAN OCHOA NI RETANA, AFIRMA BÁEZ  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
No son miembros de Acción Nacional el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, ni su exdirector 
de Obras Públicas, Oscar Retana Rivera, aseguró el presidente del Comité Directivo estatal de ese partido, José 
Báez Guerero, luego de conocerse el video en el que el segundo de ellos ofrece “pisto”, drogas, dinero y prostitutas, 
presuntamente a cambio de contratos y moches. Retana Rivera no es panista, indicó el dirigente, agregando que “el 
alcalde fue candidato externo del partido y corresponde al Municipio confirmar desde cuándo no es funcionario” 
Hasta donde yo tengo entendido, indicó Báez, “esta persona ya no es funcionario público de Colón. Subrayar que no 
se trata de un militante del partido. La Fiscalía habrá de investigar a fondo, para aplicar las sanciones que 
resulten”. De hecho, Alejandro Ochoa Valencia fue candidato externo en la elección de 1985, propuesto por José 
Luis Aguilera, de Convergencia, padre del actual secretario de Trabajo del Estado. Así lo ha puntualizado el 
presidente del PAN desde los primeros escándalos de copas, armas, mujeres y gimnasios de Ochoa Valencia, y hoy 
lo reitera: no son miembros de Acción Nacional, ni él ni Retana. (PA 3) 
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PVEM 
 
ASTUDILLO, DEL PVEM, IRÍA POR CORREGIDORA 
Por Guillermo Contreras 
Ricardo Astudillo, dirigente del PVEM, aseguró que mantiene trabajo al interior del organismo político con el 
objetivo de “verse en la boleta” para el próximo proceso constitucional, su intención, reconoció, es ser abanderado 
de la presidencia municipal por Corregidora. (…) Retos. Al hablar sobre el trabajo que ha venido desarrollando 
Gobierno del Estado, en materia ambiental, reconoció que existen retos importantes, al resolver como es el 
establecimiento de una ley estatal de aguas que permita la regulación sobre el manejo y explotación del vital 
líquido. (…) estimó que, en materia de seguridad, el estado de Querétaro tiene retos importantes que mejorar pues 
debido al crecimiento poblacional se hace necesario contar con más elementos y patrullas. (AM 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: REPRUEBAN ANEXOS 
Por Zulema López 
La sociedad debe fomentar un trato equitativo, en el que se respeten los derechos de todos por sobre su sexo, pero 
también encina de cualquier adicción, declaró el párroco del Sagrado Corazón, Francisco Gavidia, quien urgió a que 
los anexos sean regulados y exista una normatividad que cumplan si es que quieren operar. (DQ principal) 
 
N: DOS CAMIONAZOS 
Por Tania Talavera  
Dos accidentes registrados ayer en camiones de transporte público dejaron un saldo de 347 lesionados. En un 
primer suceso, un camión foráneo de la línea Flecha Azul, se impactó contra el muro de contención, a la altura de la 
antigua Cuesta China, con dirección a esta ciudad. (N principal) 
 
AM: ATIENDEN A NIÑOS MIGRANTES 
Por Cecilia Conde 
Durante 2016, el SEDIF atendió a cuatro menores de edad migrantes, entre 10 y 14 años, que viajaban solos en su 
trayecto para EU, refirió el Director Juan Pablo Rangel. Provenían de países centroamericanos como Honduras, El 
Salvador y Guatemala. (AM principal) 
 
CQ: UNA DE CADA 5 MUERTES ES POR DROGAS: CECA 
Por Hilda Navarro 
“Una de cada cinco muertes en el estado derivan de una adicción”, estimó Guillermo Tamborrel, titular del Consejo 
Estatal contra las Adicciones (CECA). (CQ principal) 
 
PA: CAMBO DE RÉGIMEN EN PAZ 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Cambiar de régimen, por la vía pacífica y legal, y hacer de la honestidad una forma de vida y de Gobierno, es lo que 
propondrá Andrés Manuel López Obrador a los queretanos el próximo domingo 19, al afirmar sus compromisos 
para el Acuerdo Político de Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de México. (PA principal) 
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EUQ: SE REDUCEN CRÉDITOS PARA LA VIVIENDA 
Por Lourdes Durán 
En el último año el crédito para vivienda se contrajo 12% en Querétaro, donde pasó de 35 mil 444 financiamientos 
en 2015, a 31 mil 168 créditos al cierre de 2016, de acuerdo con datos de la Conavi. (EUQ principal) 
 
CQRO: CUMPLE PAPA 4 AÑOS PONTIFICADO 
El Papa Francisco entra este lunes en el 4° año de su pontificado manteniendo altos niveles de popularidad, pero 
afrontando también críticas por algunas de sus decisiones en el gobierno de la Iglesia Católica y sus aperturas a 
nivel pastoral. (CQRO principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
SOLICITAN EXPLICACIÓN POR NUEVO HOSPITAL GENERAL 
Por Irán Hernández 
La diputada María Alemán informó que solicitará mandar llamar a comparecer a las autoridades de la Secretaría de 
salud (SESEQ), con el objetivo de que se expongan ante los diputados, avances del proyecto del nuevo Hospital 
General, luego de que se anunció la posible ubicación en Prolongación Zaragoza. (…) Cabe señalar que de acuerdo a 
Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), se analiza un predio para el nuevo 
hospital general ubicado en Zaragoza. (CQ 3) 
 
LEGISLADORES ANALIZAN CREACIÓN DE FISCALÍA ESPECIAL PARA COMBATIR DELITOS DEL CAMPO 
La 58 legislatura local y el Poder Ejecutivo analizan la conveniencia de contar con una fiscalía especializada para 
delitos del campo en el estado de Querétaro, informó José González, diputado panista representante de SJR. (CI) 
 
DESCONOCEN LOS MÉTODOS LEGISLATIVOS: PUEBLA VEGA 
Por Diego Rodríguez 
Los anteriores, que definen los dictámenes al interior del Congreso del estado, es fundamental para dar a conocer a 
los ciudadanos la labor que realizan los diputados locales, sentenció la diputada Antonieta Puebla, quien se mostró 
preocupada por cómo se han desenvuelto algunos trabajos en este sentido (…) en la Comisión de Planeación y 
Presupuesto, presidida por Eric Salas, se dictaminó un exhorto para el Ejecutivo Estatal, del que se resolvió no 
existía materia para resolver, lo que de acuerdo con Puebla Vega, es una error de técnica legislativa. (AM p7) 
 
ARRANCA BRAULIO GUERRA PROGRAMA “RUEDA A TU ESCUELA” 
Por Alejandro Ríos 
El diputado federal por Querétaro, Dr. Braulio Guerra Urbiola, acompañó a la atleta olímpica Fabiola Corona a 
visitar escuelas del municipio de Pedro Escobedo, lo anterior como parte del programa Atletas con Causa. (CQ 23) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE GENERARON 7 MIL 434 NUEVOS EMPLEOS EN FEBRERO 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que en febrero se generaron siete mil 434 nuevos empleos en 
Querétaro, de acuerdo con datos del IMSS, precisó que ese número de plazas laborales, representa un aumento del 
7.8%, en relación a febrero del año pasado. (CQ 8) 
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PIDE PANCHO PENAS MÁS SEVERAS VS ABUSOS DESHONESTOS 
Por Andrea Martínez  
El gobernador Francisco Domínguez Servién consideró que debe ser modificada a nivel federal la ley 
correspondiente, para aplicar sanciones más severas a quienes cometen abusos deshonestos en contra de menores 
de edad. En ese sentido confirmó que esta semana se reunirá con los diputados federales y Senadores de la 
República, representantes de Querétaro del PAN y del PRI, para analizar dicha alternativa. (CQ 5) 
 
61 MILLONES DE PESOS PARA ESCUELAS DE LA SIERRA GORDA 
Este año, el Gobierno del Estado aplicará 61 mdp, para la mejora de infraestructura en escuelas de la Sierra Gorda, 
adscritas a la USEBEQ. El recurso económico se distribuirá en instituciones educativas de cuatro demarcaciones: 
Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Landa de Matamoros. El programa lo encabeza el gobernador 
Francisco Domínguez Servién , Enrique de Echávarri, titular de USEBEQ y el IIFQ. (N 6-S) 
 
REALIZAN PRIMERA FERIA DE EMPLEO PARA MUJERES 
Por Andrea Martínez 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF y el gobernador Francisco Domínguez Servién  encabezaron la 
realización de la 1ª Feria Estatal de Empleo para las mujeres 2017, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en 
el marco del Día Internacional de la Mujer. Karina Castro de Domínguez, invitó a las mujeres a asumir el reto de 
cerrar las brechas de género. (…) Por su parte el gobernador Francisco Domínguez Servién  informó que en esta 
feria se ofertaron dos mil 100 vacantes de empleo formales para mujeres. (CQ 8) 
 
ALISTAN PREMIO A LO MEJOR DEL MAGISTERIO 
Este 15 de mayo “Día del Maestro” una decena de profesores serán reconocidos como docentes ejemplares, al 
recibir el Premio Estatal al Desempeño Profesional Docente, por prácticas efectivas en el proceso de enseñanza en 
educación básica. (…) Este curos magisterial es el más importante para el gremio docente en Querétaro y único en 
el país, mismo que otorga el titular del Poder Ejecutivo del estado, que en está ocasión será el gobernador 
Francisco Domínguez Servién  en el marco de los festejos del Día del Maestro. (N p3-S) 
 
PIDEN NO ARCHIVAR ABUSOS EN DERECHOS HUMANOS 
Por Irán Hernández 
Este fin de semana, cuatro víctimas de violaciones a los Derechos Humanos en Querétaro pidieron que sus casos no 
queden impunes y que la autoridad haga justicia, y solicitaron quitar la licencia a los profesionistas involucrados 
en negligencia médica, que entre otras cosas ocasionaron muertes, y daños irreversibles a la salud física y 
emocional. (…) Los afectados recordaron que presentaron quejas en la Defensoría de los Derechos Humanos de 
Querétaro que derivaron en recomendaciones al Ejecutivo, encabezado por Francisco Domínguez Servién , quien 
aceptó las sugerencias, sin embargo de acuerdo a las víctimas, no se han cumplido. (CQ 3) 
 
SE DESPLOMA LA CONFIANZA EN EL GOBIERNO DE QUERÉTARO. OBRAS Y CONCESIONES AFECTAN 
CREDIBILIDAD DE CIUDADANOS 
De cada 10 ciudadanos en Querétaro, al menos 6 están en desacuerdo con el Gobierno, las concesiones de basura, 
parquímetros, obras muy criticadas, además de que el transporte público hoy no tenga una solución real ya se ve 
reflejada en las encuestas. Consulta Mitofsky reveló la última encuesta en la que el 66% de los entrevistados no 
está de acuerdo con los políticos en turno. Ya se prendieron los focos rojos porque el Gobierno de Querétaro 
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enfrenta hoy una crisis de credibilidad que en muy poco tiempo ha venido perdiendo, junto con el alcalde Marcos 
Aguilar Vega. (EQ) 

MUNICIPIOS 
 
EL PRESIDENTE MUNICIPAL GESTIONA RECURSOS PARA CLASES DE INGLÉS EN SJR 
Lo anterior a través del Instituto Municipal de Cultura, Turismo y Juventud (…) Eduardo Guillén, director del 
Instituto, detalló que, si bien los recursos fueron gestionados a través de la SEJUVE y el IMJ, este beneficio no es 
limitado solo a la población juvenil, por lo que hay personas inscritas de todas las edades. (AM p6, ADN, DR) 
 
APOYÓ CDI EN LA LIBERACIÓN DE UN JOVEN INDÍGENA OTOMÍ 
Por Diego Rodríguez 
Esto a través del pago de la fianza que se impuso a Raymundo Pascual, de origen ñhañhú en el municipio de 
Amealco, quien habría sido detenido por participar en movilizaciones registradas a principios de año para exigir 
que se diera atrás al llamado “gasolinazo”, informó el delegado, Aurelio Sigala. (AM 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
PROYECTA IMSS INCREMENTO LABORAL EN QUERÉTARO DEL 6%, EN 2017 
Así lo informó Manuel Ruiz, IMSS-Qro., ya que durante la última medición que se tuvo en el tema laboral, se obtuvo 
una generación de ocho mil 900 empleos, lo que representa 10% del total de espacios laborales que se generaron 
en todo el país, lo que coloca a Querétaro por encima de la media nacional. (Q, LCMX) 
 
‘CRECIMIENTO VERTICAL PARA CONTROLAR MANCHA URBANA’ 
Por Adrián Quino 
Sin embargo, uno de los mayores retos para el sector inmobiliario es que ya son pocos los terrenos económicos 
para construir casas de interés social, a decir de Mario Basurto, Canadevi, es la tierra más lejana donde los 
desarrolladores pueden adquirir suelo más económico. (AM 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
EN BUSCA DE SOLUCIONES AL TRANSPORTE. El problema del pésimo transporte público urbano no sólo lo tiene 
la capital del estado y sus municipios conurbados, también hay muchas cosas que hacer en la materia en 
demarcaciones como SJR y Tequisquiapan, donde hay una gran población de usuarios. Nos cuentan, que por ello, 
Alejandro López Franco, IQT, se sentó ayer a la mesa con los concesionarios que prestan el servicio en aquella zona 
de la entidad. En esta primera reunión, nos comentan, hubo la coincidencia de ambas partes para trabajar en 
beneficio de los usuarios y seguir con más de este tipo de encuentros. PESE A TODO, PROYECTO VA. Quien no quita 
el dedo del renglón para convertir en Pueblo Mágico a Santa Rosa es el alcalde Marcos Aguilar Vega. Su proyecto ha 
sido criticado por algunos actores políticos quienes han visto la propuesta como broma. Nos dicen, sin embargo, 
que su tenacidad podría dejar sorprendidos a quienes no ven futuro a esta iniciativa. El objetivo de don Marcos, 
nos comentan, es primero cambiar la cara de la cabecera municipal, el arreglar las fachadas, ordenar el 
ambulantaje y crear paradores gastronómicos donde se oferten principalmente carnitas, que son muy 
tradicionales en este lugar. De todas estas acciones que se planean llevar a cabo en el transcurso de este año, el 
presidente municipal hablará hoy en la ceremonia donde se montará guardia de honor por el 264 aniversario de 
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esta localidad. DOÑA CHAYITO PROVOCA CAMBIOS DE PLANES. Los delegados federales que forman parte de los 
sectores agrario, agropecuario y medio ambiente tenían programado reunirse mañana martes con los medios de 
comunicación, pero su  plan se los echó abajo Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano. Doña Chayito decidió que el martes era buen día para visitar Querétaro, por lo que 
los funcionarios prefirieron dar prioridad al evento de la Sedatu. Nos comentan que ante la visita los delegados 
federales, bajo la coordinación de Juan Carlos Padilla Aguilar, de Gobernación, ya pusieron sobre la mesa el 
próximo jueves como nueva fecha para atender a la prensa. (EUQ 2) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por  Jaime Robledo 
NADA ES COMPLETAMENTE MALO, AHORA MÉXICO ESTÁ DE MODA. (…) Un cónclave para elegir los candidatos 
del PAN para 2018, propone el gobernador Francisco Domínguez Servién, algo que será muy factible de que 
suceda, tal como lo comentamos en nuestra colaboración anterior, pues es el estilo que ha mostrado la 
administración de Ricardo Anaya y no veo porque cambiar, sobre todo si le da resultado. Entonces lo que podría no 
gustarle a Marcos Aguilar Vega es que con eses método lleva las de perder, puesto que a él solo le notificarán las 
decisiones y no será invitado a cónclave. ¿Será? (EUQ 4) 
 
EL ALFIL NEGRO 
El diputado Roberto Cabrera no ve el crimen organizado, ni el narcotráfico, nos ve lejos de esos escenarios. 
Tampoco ve los seis narco laboratorios…ni las decenas de tomas clandestinas, los asaltos orquestados, ni las 
ejecuciones. Aldous Huxley y su mundo feliz…Su libro de cabecera. (N 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
De visita en Querétaro para participar en el arranque de la 1ª sesión ordinaria 2017 de la Conferencia de 
Procuración de Justicia Zona Occidente, el PGR y presidente de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, 
Raúl Cervantes reconoció al modelo Cosmos creado para adaptar el NSJP al contexto estatal. “(…) tenemos que 
aprender mucho de las entidades federativas que han desarrollado habilidades que todavía la federación no tiene y 
que otras partes de la República tampoco las tienen”. Vaya escándalo el que envuelve a la administración de 
Alejandro Ochoa, Colón, tras la difusión de un video en el que su ex secretario de obras públicas, Oscar Retana (…) 
A través de un comunicado, la presidencia municipal aclaró que el video, que se asegura fue editado, es de un 
evento privado que se dio en agosto del 2015; antes de que iniciara la actual administración, y que Retana Rivera 
fue dado de baja en diciembre. Además, señala que Contraloría Municipal no ha recibido quejas de contratistas o 
terceros “que hayan sido agraviados por dicha persona”. Ochoa Valencia asegura que se trata de un golpeteo 
político y el gobernador Francisco Domínguez Servién  dijo que es a la Fiscalía a quien corresponde actuar en este 
caso. (…) (CQRO) 
 
ASTERISCOS 
INDEPENDIENTES. Empiezan las especulaciones para la elecciones de 2018 y los independientes podrían ser un 
factor a considerar. Hay quienes “encartan” al notario Arturo Maximiliano García, pero no por el PAN, sino como 
candidato independiente a la Presidencia Municipal de Querétaro. No le faltan razones a Maximiliano para 
abandonar las filas ‘azules’, se la han jugado antes y feo. Irónicamente lo que lo ata hoy al PAN es un político sin 
partido, Mauricio Kuri, a quien le coordinó la campaña en Corregidora y con el que hoy sigue haciendo equipo. 
Veremos… MAGIA ILEGAL. Quien actúa de forma reactiva (y no preventiva) es en el área de Comunicación Social 
de la UAQ, instancia que parecer estar más al pendiente de lo que hace Saúl García y su comité del SUPAUAQ, así 
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como de los pensionados, jubilados y hasta el STEUAQ. Cada que hay rueda de prensa de alguno de los dos 
sindicatos, mágicamente dicha área saca de la “chistera” a Óscar Guerra, abogado general, para hacer alguna 
declaración. (AM 1 y 5) 
 
CONTINÚA MUNICIPIO DE QUERÉTARO ATENTANDO CONTRA LIBERTAD DE PRENSA 
El lunes 6 de marzo, la periodista y Coordinadora de Información de Códigoqro, Malena Hernández expuso en su 
columna denominada ‘Los Siervos de la Gleba’ la afectación que sufrió por parte de la administración municipal de 
Querétaro encabezada por el presidente Marcos Aguilar Vega; a su salida de otro medio de comunicación en el que 
ocupó el cargo de jefa de información en agosto de 2016, ya que le impidió el acceso a su portal de prensa, con el 
argumento de que para acceder a esa información requería acreditar que estaba laborando en un medio de 
comunicación (…) En respuesta a lo expresado en su columna, la periodista recibió -en las oficinas de Códigoqro- 
un documento en papel membretado del Municipio de Querétaro, en el que aparece el nombre de la Coordinadora 
General de Comunicación Social, Estela Valenzuela (aunque cabe subrayar que sin firma), en el que reconoce que 
se le impidió el acceso a la información del portal de prensa, pero asegura que “no existe ni existió violación alguna 
a los derechos humanos ni cosa que se le parezca”. (CQRO) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Alcalde “Comander”.  Engendro panista. Calvario en San Juan. ¿Cuántos escándalos más le tolerará el sistema 
panista de poder al muy silvestre alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia? Porque si bien el edil no protagonizó 
el último video en el que se ve a su director de Obras, Oscar Retana, presumiendo consumo de drogas, desenfreno 
sexual y una vida de lujos, sí es directamente responsable por su nombramiento como funcionario y, peor aún, de 
sostenerlo pese a la denuncia por acoso sexual que presentó en 2016 una exempleada. Alejandro Ochoa Valencia, 
un expriísta de muy repentina fortuna, ha distinguido su gestión por un marcado desapego al trabajo y a su 
municipio, pues toda la semana se la pasa en Querétaro, además de su afición a las pachangas, al despilfarro y a 
personificarse como protagonista de un narco-corrido (le gusta que le digan “El Comander”y hasta atiende 
ensombrerado dentro de la oficina). Todo un personaje el alcalde de Colón: recientemente se enojó mucho de que 
se le exhibiera en redes sociales pasando las mañanas entre semana lejos de su municipio, ejercitándose en el 
SportCity de Querétaro, donde por cierto ya se le vio de nuevo en las andadas. Su reacción fue encuerarse y retar a 
quien lo exhibió para una competencia en el gimnasio. Otra célebre tontería de Ochoa fue la riña que tuvo con 
agentes federales cuando, en plena tarde de lunes, paseaba ebrio en su camioneta junto con una trabajadora 
municipal; luego huyó a un departamento que hace las veces de su nido de amor y mintió sobre los hechos y sobre 
su paradero, a través de uno de sus tantos videos con los que cree gobernar a su pueblo en redes sociales. De 
vuelta a su oficina, culpó a su comunicadora de todo aquel escándalo y la despidió. Lo mismo hizo con su secretario 
de Gobierno al que había obligado a mentir sobre su paradero durante el etílico episodio. Pese a ello, el alcalde 
reapareció con su empleada consentida en el palenque de la Feria Ganadera en diciembre. Además de sus 
escándalos, la gestión municipal de Colón está marcada por el desapego a la legalidad. Un ejemplo es el empeño de 
Ochoa en clausurar a como dé lugar el relleno sanitario de La Esperanza, que no cobra al municipio por la 
disposición final de la basura, en franco beneficio de sus amigos que abrieron recientemente otro tiradero y que sí 
le cobran al Gobierno municipal por el servicio. Extraño favoritismo hacia una empresa que cobra por sobre otra 
que no le cobra. El de Colón amenaza con ser el peor gobierno de todos los municipales este trienio, y mire que el 
de San Juan del Río también es muy competitivo en pifias y abusos, y es el foco rojo pendiente de apagar para el 
secretario de Gobierno, Juan Martín Granados. IMPUNIDAD. En 2015, cuando Alejandro Ochoa Valencia pretendía 
la candidatura del PRI en Colón, la entonces enviada del CEN tricolor para auscultar a los nominados, Alejandra del 
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Moral Vela, alertó sobre las muchas sospechas de ilegalidad y la marcada inestabilidad emocional de este 
personaje que al no ser postulado se fue al PAN, partido que por disposición de su aún dirigente, José Luis Báez, lo 
llevó al poder y ahora le tolera todo escándalo posible. Ellos encumbraron a este ignorante, le han dado impunidad 
y al final terminarán pagando con descrédito el mal final que irremediablemente tendrá este caso. ALERTA EN 
HUIMILPAN. Productores de ganado del municipio de Huimilpan, como lo reconoce la alcaldesa Celia Durán, se 
quejan de que a últimas fechas son afectados por el abigeato. Están molestos y preocupados porque no se trata de 
robos pequeños, sino que se llevan hasta 40 cabezas de ganado. Exigen seguridad, pues afirman que cuando se 
acabe el ganado hay muchas posibilidades de que se dispare la comisión de otro tipo de delitos, como el mismo 
secuestro. Aguas, están pidiendo auxilio, en algo que la actual administración municipal ha dejado crecer. ENGAÑO. 
Afirma el periódico AM Querétaro que ellos “Lideran el futuro”. Nada más alejado de la realidad, pues más bien 
desde hace años y especialmente a raíz de la salida del buen periodista Pedro Pablo Tejada, ese diario no figura, no 
circula y tampoco influye; de hecho es un misterio su función real en la prensa queretana y en los negocios de sus 
dueños, la familia Hernández. Muy desafortunada publicación que sólo demuestra que continúa el naufragio 
informativo que inició hace años con la publicista María Villalobos cuando le encargaron la dirección. Y es 
desafortunada porque se basa en el número de seguidores que, como ellos muy saben, en el caso de su periódico 
son irreales y con nula interacción con el medio. Que alguien se lo explique al colega y amigo Paulo Casal. 
ACUSADO. El desarrollador de Residencial Balvanera ya acudió a la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa), en la Ciudad de México, y ante el juez federal para responder sobre las irregularidades y el 
daño ambiental cometido por las que se hizo acreedor a un castigo ejemplar consistente en embargo y millonaria 
multa. EL CALVARIO DE SAN JUAN. El secretario de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río, Arturo 
Calvario Ramírez, se niega a salir de su burbuja y sigue creyendo que negar los hechos delictivos que vive 
actualmente este municipio cambiará la percepción de los ciudadanos que día a día son víctimas de la delincuencia. 
Calvario Ramírez, el calvario de San Juan del Río, en lugar de dar solución tuvo el atrevimiento de cuestionar la 
información que se ha dado a conocer recientemente con relación a los altos índices de delincuencia en el 
Fraccionamiento La Rueda, uno de los focos rojos de San Juan del Río, donde los asaltos, el narcomenudeo y la 
presencia de armas son cada día más preocupantes. Parece que, a casi un año y medio de estar en el cargo, no ha 
tenido tiempo suficiente para conocer su municipio y así saber y reconocer cuáles son las zonas más peligrosas y 
tomar las medidas pertinentes. Peor aún, el jefe policiaco en lugar de trabajar ha dado órdenes de espiar y seguir a 
los reporteros de EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO, presuntamente en preparación de otro abuso como el cometido 
contra el compañero Luis Luévanos y por el cual ya es investigado por la Defensoría Estatal de los Derechos 
Humanos. El secretario está siguiendo muy bien el ejemplo de su jefe, el presidente municipal Guillermo Vega, que 
prefiere no admitir lo que sucede olvidando que la seguridad es una de las demandas más sentidas de la población, 
y que sus sueldos se pagan con los impuestos de muchos de los sanjuanenses que diariamente pierden su 
patrimonio víctimas de la delincuencia. ATIENDE DENUNCIAS. Si bien los anexos no son competencia del Gobierno 
municipal, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, indicó que buscará un acercamiento con la Secretaría de 
Salud del Estado, para sumarse al trabajo de regulación que se requiera. La autoridad municipal no tiene registro 
de cuántos anexos hay en el municipio capitalino. CAOS. Las obras del exterior de la Alameda Hidalgo parecen no 
tener fin; semana a semana el director de Obras Públicas Municipales, Hiram Villeda Rodríguez, dice que en 
próximos días finalmente serán entregadas, pero la fecha no llega. De nueva cuenta, declaró que esta semana, 
ahora sí, serán concluidas. Esperemos. DESARME. El pasado viernes, el municipio de Querétaro y la 17ª Zona 
Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional iniciaron la Campaña de canje de armas 2017. Los ciudadanos 
podrán cambiar fusiles, granadas de mano, pistolas revolver o escuadras y escopetas, por computadoras, pantallas 
planas, bicicletas, celulares y electrodomésticos. Este lunes 13, los módulos de canje estarán en la comunidad Pie 
de Gallo, Santa Rosa Jáuregui, de 10:00 a 15:00 horas. EXCLUSIÓN EN LA UNAM. En el afán de dar a conocer un 
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gran avance de la ciencia médica, la UNAM campus Juriquilla convocó a medios nacionales a conocer los tres 
primeros casos de cirugía fetal intrauterina para corregir espina bífida, encabezada por un investigador de dicho 
centro queretano. Sin embargo, los encargados de comunicación de la institución olvidaron invitar a los medios 
locales, quienes llegaron a la cita sin invitación, lo que no gustó mucho a la coordinadora del área. ¿Qué no entre 
más se dé a conocer los casos de éxito es mejor? Y EN LA UAQ, RECLAMOS. Mientras que los jubilados y 
pensionados se quejan de que les han reducido sus pagos a los que tienen derecho, sus representantes legales 
afirman primero que no existe el término de complementariedad en el que la UAQ sólo completa el pago que 
perciben del IMSS para obtener el salario que reciben en activo; y después dicen que siempre sí hay una cláusula 
que estipula eso, pero que está mal aplicada por las autoridades universitarias. Cada quien interpreta la ley a su 
antojo. ¿MISOGINOS EN CNOP? La renovación de la CNOP (Confederación Nacional de Organizaciones Populares) 
en los municipios resultará compleja para su líder estatal David Palacios, pues tendrá que abrir espacios a mujeres. 
Parece poco creíble que en un municipio como San Juan del Río se limiten los espacios, pues ahí aspiran al 
liderazgo 7 y todos tienen un historial negro que perjudicará a la organización, ya iremos hablando de ellos. Por lo 
pronto uno que quiere brincar del ICADEP A CNOP es Mario Alberto Hernández Hernández, quien es calificado por 
misogino, su actos violentos y sin control contra las mujeres y en la administración pública han dejado mucho de 
que hablar y confiar. Sus actos de prepotencia, comportamientos que no requieren las instituciones y que son 
usuales en este personaje como  agredir-denigrar-insultar a las personas que no son de su género y preferencia 
deben ser rechazadas. Está en manos de quienes le permitan seguir ocupando escenarios para ser ejemplo de lo 
que no se requiere. ¡Ay, Palacios!. ¿Qué dirá el dirigente nacional de CNOP, el senador Zamora? A poner orden, 
respetar la paridad de género y sobre todo la dignidad de las personas. Ya  que hablamos de la CNOP, bien por 
Carlos Vega, que dirigira los esfuerzos en la capital queretana. (DQ 1 y 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CUATRO AÑOS. Hace 48 meses, JORGE MARIO BERGOGLIO se convirtió en el primer Papa llegado de América y 
también en el primer jesuita en ascender al Trono de San Pedro. A partir de aquel momento, reportado por PLAZA 
DE ARMAS desde EL VATICANO, se inició una revolución no solo al interior de la iglesia romana, sino en cuestiones 
diplomáticas que tocaron la relación de Estados Unidos-Cuba. Agua bendita, nunca poquita. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
CAMBIO DE RÉGIMEN PIDE ANDRÉS MANUEL. Ochoa y Retana ni panistas son, dice Báez. ¿Y qué opina la PGR del 
video de Colón? Puro teatro eso de “Ciudades Patrimonio”. Cambian árboles y semáforos inteligentes. Traerá 
sorpresas: Sabino. El Peje. Cambiar de régimen, por la vía pacífica y legal, y hacer de la honestidad una forma de 
vida y de Gobierno, es lo que propondrá Andrés Manuel López Obrador a los queretanos el próximo domingo 19, al 
firmar sus compromisos para el “Acuerdo Político de Unidad por la Prosperidad del Pueblo y el Renacimiento de 
México”. El acto se efectuará en el Jardín Guerrero con la presencia de simpatizantes y miembros del Movimiento 
Regeneración Nacional de los 18 municipios. AMLO estará acompañado por la presidenta del Consejo Nacional de 
Morena, Bertha Luján, y la secretaria general del partido, Yeidckol Polevnsky. Será el único acto en el que participe 
el también aspirante a la Presidencia de la República, pues ese misma tarde encabezará otro acto en San Luis 
Potosí. En el documento propuesto por López Obrador -y del que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, 
tiene copia- se señala que “el 20 de noviembre de 2016, en el Congreso celebrado en la Ciudad de México, los 
delegados del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) aprobamos la convocatoria abierta a mujeres y 
hombres, pobres y ricos, a pobladores del campo y de la ciudad, religiosos o libre pensadores, para luchar juntos y 
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lograr, por la vía pacífica y legal, un cambio de régimen y hacer de la honestidad una forma de vida y de gobierno”. 
En ese contexto, llama a todos los mexicanos a incorporarse a la gran tarea de transformación nacional, no solo a 
simpatizantes y a ciudadanos independientes, sino también a los militantes de otros partidos. Nuestros 
adversarios, señala Andrés Manuel, están en las cúpulas de poder económico y político, y en las burocracias 
corruptas de los partidos. Abajo no tenemos diferencias con nadie; el problema está arriba. En realidad, son muy 
pocos los que oprimen a muchos. En la base y en las clases medias hay un profundo deseo de liberación, de hacer 
realidad la justicia y de establecer una auténtica democracia. Advierte que aun cuando antes de las elecciones 
presidenciales se dará a conocer el Nuevo Proyecto de Nación 2018-2024, “adelantamos que la propuesta se 
resume en gobernar con rectitud, desterrar la corrupción, abolir la impunidad, actuar con austeridad y destinar lo 
que se ahorre para financiar el desarrollo del país”. Con esta nueva forma de hacer política, se logrará el bienestar 
material y el bienestar del alma para la felicidad de todos, considera López Obrador, y “entorno a estos ideales nos 
cohesionaremos las fuerzas progresistas y democráticas de México”. Este acuerdo político de unidad por la 
prosperidad del pueblo y el renacimiento de México lo podrán suscribir militantes de todos los partidos políticos, 
miembros de organizaciones sociales y ciudadanos independientes, en las principales plazas públicas de las 32 
entidades federativas de la República. Ya en su visita anterior, en noviembre de 2016, Andrés Manuel López 
Obrador encabezó mítines en Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro, pero también una cena con 100 miembros 
de la Iniciativa Privada y de otros partidos políticos. Habrá sorpresas. -LA CARAMBADA- Ni panistas son. Eso dijo 
Pepe Báez, presidente del Partido Acción Nacional, a propósito del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, y su 
exdirector de Obras Públicas, Oscar Retana Rivera, que ofrecía pisto, dinero, drogas y prostitutas a presuntos 
contratistas, a cambio de moches. Que Ochoa fue candidato externo. Lo llevó José Luis Aguilera. ¡Porca miseria! -
OÍDO EN EL 1810- ¿Y la PGR? Indiferente parece estar el delegado de la Procuraduría General de la República, 
Julio Esponda, ante el video de un presunto exfuncionario de Colón, Oscar Retana Rivera, cortando algo muy 
similar a la cocaína, mientras ofrece drogas. Qué cosas. -¡PREEEPAREN!- Puro teatro. Se efectuó aquí la Primera 
Asamblea General Ordinaria 2017 de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial, y el 
alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega, perfectamente cínico, se presentó como si fuera el gran protector de la 
ciudad. Lástima que los participantes vinieron de turistas. Ojalá y hubieran hablado con los vecinos y residentes. O 
con el delegado del INAH. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Y más teatro. Vaciadísimo el presidente municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, salió a pintar a las calles en algo que más parece disfraz que uniforme con todo y 
sus elegantes guantes, seguramente recomendados por Estela Valenzuela, su asesora de imagen. Nadie se viste así 
para pintar. Digo. -¡FUEGO!- Por cierto. Habrá que estar atentos ahora al tema de los más de 20 mil árboles que 
pretende “cambiar” el Ayuntamiento capitalino y esa inversión de 250 millones de pesos para poner “semáforos 
inteligentes” en más de 400 intersecciones. No tienen llenadera. (PA 2) 
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